

Fecha <b>03.10.2015</b>	Sección <b>Opinión</b>	Página <b>4</b>
----------------------------	---------------------------	--------------------

CLASE POLÍTICA

# El dos de octubre ¿se olvida o no?

**E**l principal lema de las marchas y las manifestaciones relacionadas con los sangrientos sucesos de la Plaza de las Tres Culturas en Tlatelolco, ocurridos hace 47 años, es: “el dos de octubre no se olvida”. Sin embargo, hay indicios de que, por el contrario, ese terrible acontecimiento ha empezado a desaparecer de la memoria de muchos ciudadanos.

La empresa especializada Parametría realizó una encuesta con motivo de un aniversario más de lo sucedido en Tlatelolco, sin que hasta ahora se conozca el número de víctimas, y encontró que poco más de la mitad de los entrevistados (54 por ciento) dijo saber lo sucedido, mientras que el 46 por ciento aceptó desconocerlo. Hasta allí parece confirmarse el lema de que “el dos de octubre no se olvida”, pero al comparar los resultados de ese estudio con otro similar, efectuado en julio de 2002 resulta que ha disminuido el conocimiento popular respecto a los acontecimientos de la Plaza de las Tres Culturas. En efecto, en el sondeo de 2002, el 62 por ciento de los entrevistados dijo saber lo que sucedió en 1968, mientras que el 38 por ciento admitió ignorarlo.

También es de destacar que en el Distrito Federal nueve de cada diez personas dijeron saber qué pasó el dos de octubre de 1968 y únicamente 11 por ciento reconoció desconocerlo. La diferencia con el resultado nacional es de 35 por ciento.

## LA COSECHA

Desde Cabo Cañaveral, Florida, donde atestiguó el lanzamiento del satélite Morelos 3 desde el Centro Espacial Kennedy, el **secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza**, destacó que una vez que se ponga en operación el aparato, México dispondrá de un sistema de alertas tempranas y apoyo para la población durante desastres naturales inclusive en zonas remotas de difícil acceso... Otro político que disfruta todavía de los buenos resultados es el coordinador de los diputados del PRI, César Camacho Quiroz, por la aceptación general del reparto de comisiones. Los allegados al coordinador priista destacan, entre otros aspectos, que 17 de las 56 comisiones (36 por ciento) serán presididas por mujeres y sostienen que los buenos resultados se deben al buen manejo de la mano izquierda (la de las negociaciones) por parte del político mexiquense... “Con trabajo y unidad enfrentaremos los retos de generar prosperidad para todos y detonar el desarrollo de las distintas zonas del estado”, repitió el gobernador de San Luis Potosí, Juan Manuel Carreras López, en sus mensajes al encabezar la toma de protesta de los alcaldes de Tamazunchale, Aquismón, Ciudad Valles y Río Verde. Aseguró también que entablará un diálogo permanente para lograr un San Luis próspero y responder a las necesidades añejas de las familias y las comunidades de la entidad... Al rendir su tercer informe de labores, el gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, convocó a un pacto nacional para garantizar el estado de derecho, que reconstruya las relaciones entre las instituciones y la sociedad... El turismo es una de las actividades que genera el mayor número de empleos porque es un sector intensivo en mano de obra, que promueve el crecimiento económico y bienestar, al crear empleos de mayor calidad, afirmó el **secretario de Turismo de México, Enrique de la Madrid Cordero**, durante la Sexta Reunión de Ministros de Turismo del Grupo de los Veinte (G-20), en Antalya, Turquía...



Continúa en siguiente hoja



**Miguel Ángel Rivera**

riverapaz@prodigy.net  
riparacabgel@hotmail.com